

el mercurio antofagasta.

ARTE Y CULTURA



ENRIQUE CAMPOS MENENDEZ:

La política cultural es dotar del máximo de bibliotecas a los chilenos

La política cultural del gobierno, impulsada personalmente por el Presidente Pinochet, es dotar del máximo de bibliotecas a los chilenos. Como lo señaló Enrique Campos Menéndez, en Antofagasta, "es que cerca de la casa de un joven, hombre o mujer haya una biblioteca en vez de una cantina".

La gráfica expresión del Director Nacional de Bibliotecas, Archivos y Museos, fue profundizada en su discurso con motivo de la inauguración de la Biblioteca Pública N.º 122, en Antofagasta. Es la primera de cinco que se fundarán con la colaboración de la Universidad del Norte y la comunidad.

Menéndez, señaló que el actual gobierno está muy preocupado de elevar el desarrollo del país y que por ello decidió crear el Ministerio de Educación y Cultura. "Es la elevación máxima de la cultura, que debe estar presente en todas las manifestaciones del país". Agregó que sólo el desarrollo cultural provoca sólidas bases para lograr el económico y social.

DEMOCRACIA VERDADERA

En seguida explicó la relación entre democracia verdadera y la creación de bibliotecas que impulsa el gobierno. "Nos acercamos a sus casas (de los niños) con estos libros y, quizás, los alejaremos de otras tentaciones", y "el libro es un arma de paz y fuerza con que se enciende nuestro pueblo", fueron algunas de las ideas vertidas.

Dijo que la democracia verdadera significa "mostrar que entre la cultura y la educación no existen distingos para nadie porque se otorgan las mismas oportunidades. Como ejemplo citó el caso de la biblioteca recientemente inaugurada en esta ciudad, la que cuenta con 1.850 volúmenes de gran costo y calidad. 'El pan espiritual de los niños debe tener la mejor levadura', fue su comentario.

BIBLIOTECAS PÚBLICAS

En su conversación explicó que la idea de crear bibliotecas públicas en Antofagasta, surgió de un diálogo sostenido con el rector delegado de la Universidad del Norte, en su última visita. Reconoció que a principio le mereció reservas el proyecto "pero luego, ellas me quedaron difusas al conocer el local de la biblioteca de la U que tiene más de 30 mil volúmenes".

La Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos y la casa de estudios, acordaron finalmente llegar a la comunidad La Norte difundirla y extenderla la cultura y la Dirección llegaría con los títulos a varios sectores.

La biblioteca pública 122 fue, la materialización del proyecto.

"Pocas veces en la vida se tiene la oportunidad de cumplir altas propósitos. Cuando uno encuentra su materialización se incorpora en él un gran deleite y gozo espiritual", dijo Campos Menéndez al referirse al acto inaugural de la nueva fuente de cultura.

BIBLIOTECAS

Señaló que en 1976 existían sólo 54 bibliotecas en el país ("muchas eran más ilusión que realidad"). En 1977, con 90 presupuesto adicional, se crearon otras 69. Para este año se espera poner en funcionamiento más de 100.

"Y en un quinquenio esperamos tener mil bibliotecas en todo el país", agregó. Finalmente dijo que en el primer paso concreto de un convenio para dotar de bibliotecas públicas a Antofagasta, contribuyeron el rector a través de la Dirección de Bibliotecas, la U. del Norte en el aporte intelectual, Desarrollo Social, con el sentido social y la comunidad. En la creación de los otros 4 locales la universidad será la encargada de fijar las prioridades para su instalación.

165378

La política cultural es dotar del máximo de bibliotecas a los chilenos. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La política cultural es dotar del máximo de bibliotecas a los chilenos. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile